



OCTUBRE 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
Feminicida de La Libertad purgará pena de 69 años de cárcel	<p>Carlos Humberto Hernández Hernández fue condenado a 69 años de prisión por asesinar a su excompañera de vida y por lesionar de gravedad a 3 personas más que intentaron defender a la mujer, informó la FGR. El ministerio público determinó que, el ahora condenado ejercía violencia intrafamiliar contra la víctima.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/feminicida-de-la-libertad-purgara-pena-de-69-anos-de-carcel/573810/ https://croniosv.com/nacionales/judicial/69-anos-de-prision-para-hombre-que-asesino-a-su-expareja-en-la-libertad/ https://diario1.com/nacionales/pasara-69-anos-preso-por-asesinar-a-su-expareja-y-herir-a-tres-personas/</p>	<p>Diario El Salvador Cronio Diario1.com Martes 1 Octubre 2024</p>
Condenados por feminicidio	<p>Carlos Salas y Francisco Preza fueron condenados a prisión tras ser encontrados culpables de cometer un feminicidio en San José Guayabal, departamento de Cuscatlán. Según la Fiscalía, Salas y la víctima se dirigían a comprar cuando iniciaron una discusión y el sujeto llevó a la mujer a una zona aislado, donde Preza los esperaba. Ambos mataron a la mujer a puñaladas. Salas recibió 50 años de prisión y Preza obtuvo 40.</p> <p>https://www.elsalvadorimes.com/articulo/judiciales/condenan-50-anos-carcel-feminicida-asesinar-pareja-san-jose-quayabal/20241001193822096867.html</p>	<p>LPG Pág.14 El Salvador Times Miércoles 2 Octubre 2024</p>
Policía detenido por presunta violación	<p>El agente de la PNC Juan Mardonio Vásquez Crespín, de 46 años, fue arrestado por el delito de violación en contra de una reclusa, informó la corporación policial. Vásquez está asignado en la Sección de Servicios Extraordinarios en el departamento de Operaciones, y trabajaba en la subdelegación policial de Zacatecoluca, situada en el cantón Los Platanares, de este distrito en La Paz Este.</p>	<p>LPG Pág.16 Miércoles 2 Octubre 2024</p>
Acusado de asesinar a mujer en Soyapango es enviado a juicio	<p>Por haber asesinado a una mujer en Soyapango, Carlos Adelzo Guzmán Franco, fue enviado a juicio por el Juzgado Especializado de Instrucción de la Mujer de San Salvador. En la audiencia preliminar el juzgado le admitió toda la prueba a la FGR para que en una vista pública se analice y se emita una sentencia por el delito de feminicidio agravado.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/acusado-de-asesinar-a-mujer-en-soyapango-es-enviado-a-juicio/574635/ https://www.elsalvadorimes.com/articulo/judiciales/envian-juicio-imputado-asesinato-mujer-soyapango/20241003112042096887.html https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/feminicidio-violencia-de-genero-victimas-soyapango-san-salvador-este/1173166/2024/</p>	<p>Diario El Salvador El Salvador Times EDH2 Miércoles 2 Octubre 2024</p>
Sentencia por caso de agresión sexual en la UES se conocerá en octubre	<p>“A sus 21 años, Estela nunca se imaginó que en su primer año de estudios universitarios tendría que enfrentarse al acoso sexual y mucho menos que su agresor sería un representante estudiantil en Junta Directiva de esa Facultad”. Así iniciamos la historia de Estela en 2022, a través de un <u>reportaje</u> publicado en Revista La Brújula. En él, relatamos cómo una estudiante de la Universidad de El Salvador denunció a un representante estudiantil de ese entonces, por agresión sexual. En 2022, Estela nos dio su testimonio sobre los hechos y cómo decidió denunciar a Alejandro Ramírez ante las autoridades. “Debemos levantar la voz para que a ninguna otra compañera le suceda”, dijo en ese entonces.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/10/02/sentencia-por-caso-de-agresion-sexual-en-la-ues-se-conocera-en-octubre/</p>	<p>Revista La Brújula Miércoles 2 Octubre 2024</p>
Casos de feminicidios registrados durante el 2024	<p>30 feminicidios han sido perpetrados durante este año, el 47% han sido cometidos por la pareja. 50 años deberá permanecer en prisión Carlos Alejandro Salas Pérez, quien asesino a su excompañera de vida y 40 años de cárcel fue la condena que recibió Francisco Alexander Preza Alas por su participación en el crimen que fue perpetrado el 21 de noviembre de 2018 en San José Guayabal, Cuscatlán norte. Informes fiscales detallan que el hecho fue planificado 15 días antes y el ataque se registró cuando la víctima iba acompañada de Salas a realizar compras para la celebración de la graduación del kínder de una de sus</p>	<p>Canal 12 Miércoles 2 Octubre 2024</p>

	<p>hijas, durante ese trayecto tuvieron una discusión y fue cuando la expareja la llevo a una zona aislada donde se encontraba Preza Alas para atacarla con arma blanca hasta dejarla sin vida.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/casos-de-feminicidios-registrados-durante-el-2024/</p>	
Detienen fiscal auxiliar	<p>Douglas Maudiel Cañas Reyes, fiscal auxiliar de San Marcos, fue capturado por los delitos de revelación de hechos, actuaciones o documentos secretos por empleado oficial, infidelidad en la custodia de documentos o registros públicos, y acoso sexual. Según las autoridades, sustrajo información de dos denunciantes y luego acosó, a una de ellas vía WhatsApp.</p>	<p>LPG Pág.11 Jueves 3 Octubre 2024</p>
Agente de la PNC es detenida tras denunciar acoso sexual por parte de un superior	<p>La agente de la PNC, Patricia Saraí Castaneda Vásquez, fue detenida el 20 de septiembre de 2024 y guarda detención preventiva en las bartolinas del 911 en Santa Ana; así lo informó el Socorro Jurídico Humanitario (SJH). Según relataron familiares de Castaneda, la detención se debe a un caso fabricado, tras múltiples denuncias de la detenida contra un agente superior por acoso sexual y laboral. Ingrid Escobar, directora del Socorro Jurídico sostuvo que la detención de Castaneda responde a las denuncias expuestas por la agente.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/10/agente-de-la-pnc-es-detenido-tras-denunciar-acoso-sexual-por-parte-de-un-superior/ https://voces.org.sv/denuncian-captura-de-una-agente-policial-tras-denunciar-acoso-sexual-de-companeros-policias/ https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/policia-nacional-pnc-violencia-de-genero/1172548/2024/</p>	<p>YSUCA Voces EDH Jueves 3 Octubre 2024</p>
En lo que va del año se reportan 30 feminicidios en El Salvador	<p>San Salvador, San Miguel y La Libertad, figuran como los departamentos donde se observa mayor incidencia en feminicidios. Asimismo, un reciente informe reveló que el 47% de los casos tienen a exparejas o personas cercanas al entorno de la víctima, como autores de los crímenes. Los últimos feminicidas condenados son Carlos Alejandro Salas Pérez (59), 50 años de prisión, mientras que Francisco Alexander Preza Alas, con 40 años de pena privativa de la libertad. Mientras que el Observatorio de Violencia Contra las Mujeres contabiliza desde enero hasta septiembre de este año 30 feminicidios, de los cuales el 47% fueron perpetrados por sus parejas, exparejas o personas de confianza. Los departamentos con mayor incidencia son San Salvador, San Miguel, La Libertad.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/en-lo-que-va-del-ano-se-reportan-30-feminicidios-en-el-salvador/</p>	<p>Canal 12 Jueves 3 Octubre 2024</p>
Juicio por asesinar a embarazada	<p>Inició el juicio contra Henry Natanael Pérez Mendoza y Mateo Mendoza López por asesinar a una mujer que estaba embarazada en San Pedro Perulapán, Cuscatlán. De acuerdo con la FGR, la víctima fue encontrada con múltiples heridas causadas con arma blanca, las cuales le causaron la muerte. La audiencia se lleva a cabo en el Tribunal de Sentencia de Cojutepeque, departamento de Cuscatlán.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/condenados-matar-mujer-cuscatlan/1173591/2024/</p>	<p>LPG Pág.8 EDH Viernes 4 Octubre 2024</p>
Seguirá en prisión por agredir a una mujer	<p>El Juzgado Tercero de Paz de Santa Ana ordenó tras audiencia inicial realizada el miércoles que Yessica Marilí M. D., de 30 años, acusada del delito de lesiones graves en perjuicio de otra mujer continúe en detención mientras el caso avanza a la etapa de instrucción. De acuerdo con fuentes judiciales, la mujer fue capturada el pasado 28 de septiembre, luego que agentes de la Policía fueron alertados del hecho entre la 9° calle poniente y la 14° avenida sur, en Santa Ana Centro.</p>	<p>LPG Pág.23 Viernes 4 Octubre 2024</p>
Detención para acusado de feminicidio en Antiguo Cuscatlán	<p>El Juzgado Primero de Paz de Antiguo Cuscatlán decretó instrucción con detención provisional para Pilander Vladimir Aragón Córdova, acusado por el delito de feminicidio agravado en perjuicio de Melissa Aurora Santos Vásquez, tras la audiencia realizada este viernes 4 de octubre. Aragón Córdova es el acusado del feminicidio ocurrido el 11 de septiembre de este año en una casa ubicada en la calle El Mamara, de Jardines de Guadalupe, en Antiguo Cuscatlán, La Libertad. De acuerdo con el reporte de la PNC en esa ocasión, Melissa, de 37 años, fue hallada sin vida en horas de la noche. De acuerdo con Organización Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), del 1 de enero hasta el 1 de septiembre de este 2024 se han reportado 27 feminicidios en el país de los cuales 12 ocurrieron en las viviendas de las víctimas.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Acusado-de-feminicidio-en-Antiguo-Cuscatlan-seguira-proceso-en-detencion-provisional-20241004-0058.html</p>	<p>LPG Pág.12 Sábado 5 Octubre 2024</p>
Hombre hiere a su nuera con un corvo, en Quezaltepeque	<p>La PNC, capturó esta mañana a un hombre quien habría atacado a su nuera con un corvo causándole heridas en el rostro y otras partes del cuerpo. El hecho se dio en el distrito de Quezaltepeque, departamento de La Libertad. El sujeto fue identificado como Jesús del Carmen Grande Huevo quien se encontraba bajo el efecto de bebidas embriagantes al momento de atacar a su pariente. Los hechos ocurrieron en la colonia San Jacinto, en Quezaltepeque. «Enfrentará todo el peso de la justicia por lesiones con agravación especial», dijo la policía.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/hombre-hiere-a-su-nuera-con-un-corvo-en-quezaltepeque/ https://www.contrapunto.com.sv/capturan-a-hombre-por-atacar-con-un-corvo-a-su-nuera/</p>	<p>La Página Contrapunto Martes 8 Octubre 2024</p>
Más del 50% de mujeres con	<p>La Asociación de Lisiados de Guerra de El Salvador «Héroes de Noviembre del 89» (ALGES), presentó los resultados del diagnóstico sobre violencia basada en género hacia mujeres con discapacidad y déficit</p>	<p>YSUCA Martes 8</p>

<p>discapacidad han sufrido violencia sexual según estudio</p>	<p>de protección en El Salvador. El estudio se realizó entre 2023 y 2024, con la participación de mujeres con discapacidad de trece departamentos del país, entre ellas, lisiadas de guerra. Fatima Hernández, técnica de organización de ALGES aseguró que los principales hallazgos de la investigación es que más del 50% de las mujeres con discapacidad encuestadas, han sufrido algún tipo de violencia sexual.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/10/mas-del-50-de-mujeres-con-discapacidad-han-sufrido-violencia-sexual-segun-estudio/</p>	<p>Octubre 2024</p>
<p>Testigos de Fiscalía acreditan asesinato de mujer atribuido a ocho exguerrilleros</p>	<p>En el segundo día de vista pública en contra de ocho excombatientes de la extinta guerrilla, la FGR presentó la declaración de dos testigos con los que pretende probar que el crimen de María Inés Alvarenga, en el cantón San Marta, Cabañas, es de lesa humanidad. Un representante del ministerio público que dirige el equipo de fiscales que investigó el caso, dijo que con las dos declaraciones están certificando la forma y circunstancias del hecho.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/testigos-de-fiscalia-acreditan-asesinato-de-mujer-atribuido-a-ocho-exguerrilleros/578073/</p>	<p>Diario El Salvador Miércoles 9 Octubre 2024</p>
<p>Entre el 2019 y el 2022 se registran 565 muertes violentas de mujeres</p>	<p>Continúan las agresiones contra mujeres, organizaciones sociales revelaron un informe sobre violencia de género a nivel nacional, donde se revela que entre el 2019 y el 2022, se registran 565 muertes violentas de mujeres a nivel nacional, de estos casos, sólo el 56.5% fueron catalogados como feminicidios por la FGR.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/entre-el-2019-y-el-2022-se-registran-565-muertes-violentas-de-mujeres/</p>	<p>Canal 12 Miércoles 9 Octubre 2024</p>
<p>Capturan a acusado de feminicidio de expareja</p>	<p>Leonel Antonio Chávez Téllez, de 26 años, fue capturado la tarde del martes 8 de octubre por la PNC, acusado del delito de feminicidio agravado. Según la PNC, Chávez sería el responsable de asesinar a su expareja, una mujer de 42 años, cuya identidad no fue proporcionada, en el cantón El Niño del distrito de San Miguel.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Capturan-en-Uluzapa-a-hombre-acusado-del-feminicidio-de-expareja-20241009-0062.html https://lapagina.com.sv/nacionales/hombre-mata-a-su-expareja-sentimental-en-san-miguel/ https://www.elsalvador.com/articulo/sucesos/nicaraguense-es-imputado-feminicidio-expareja-san-miguel/20241009152115096946.html https://diario.elmundo.sv/nacionales/capturan-a-nicaraguense-por-feminicidio-de-su-expareja-en-san-miguel https://www.canal12.com.sv/noticia/capturan-a-un-hombre-por-el-feminicidio-de-su-expareja/</p>	<p>LPG Pág.12 La Página El Salvador Times Diario El Mundo Canal 12 Jueves 10 Octubre 2024</p>
<p>Violencia en el hogar es el principal factor de separación en las familias salvadoreñas</p>	<p>La violencia en el hogar es la principal causa por la que las familias salvadoreñas se separan y encargan a sus hijos en "cuidado alternativo" con familiares o en instituciones de cuidados, según revela el estudio "Factores clave que contribuyen a la separación familiar", presentado este jueves por Aldeas Infantiles SOS y la Universidad Tecnológica de El Salvador. El estudio fue realizado con niños y jóvenes que actualmente se encuentran en "cuidados alternativos", con sus familiares y con jóvenes, que ya egresaron de programas de cuidado. El informe revela que tanto factores familiares, comunitarios, sociales y sistémicos influyen en la separación de familias salvadoreñas.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/violencia-en-el-hogar-es-el-principal-factor-de-separacion-en-las-familias-salvadorenas</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 10 Octubre 2024</p>
<p>Violencia y pobreza razones de la separación familiar en El Salvador, según informe</p>	<p>La violencia doméstica y la pobreza extrema son algunos de los principales motivos que influyen en la separación de infantes de sus padres, señala el estudio «Factores clave que contribuyen a la separación familiar en El Salvador» realizado por Aldeas Infantiles SOS y la Universidad Tecnológica de El Salvador. El estudio busca que la identificación de estos factores pueda contribuir a la implementación de políticas públicas que fortalezcan a las familias. Carlos Flores, gerente de abogacía e incidencia de Aldeas Infantiles SOS, dijo que sobre el factor de la pobreza las familias no están teniendo oportunidades para una sostenibilidad económica y sobre la violencia también se han generado otros problemas como suicidios en menores de edad.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/10/violencia-y-pobreza-razones-de-la-separacion-familiar-en-el-salvador-segun-informe/</p>	<p>YSUCA Jueves 10 Octubre 2024</p>
<p>Acusado de amenazar con una escopeta a sus vecinos ya tenía orden de captura por violación desde 2015</p>	<p>La PNC informó este miércoles 9 de octubre por la noche sobre la detención de un hombre que fue denunciado por los habitantes del cantón San Diego, en el departamento de La Libertad, a quienes mantenía amedrentados con una escopeta. Samuel Huevo López fue detenido mientras portaba ilegalmente el arma de fuego, indicó la PNC. Al ser intervenido por las autoridades, estas descubrieron que Huevo López ya tenía una orden de captura, vigente, por el delito de violación.</p> <p>https://www.elsalvador.com/articulo/sucesos/detenido-que-amenazaba-escopeta-vecinos-tenia-orden-captura-violacion-2015/20241010122832096958.html</p>	<p>El Salvador Times Jueves 10 Octubre 2024</p>
<p>América Central avanza muy poco en frenar la trata de personas</p>	<p>SAN SALVADOR – América Central aún tiene mucho por hacer para atajar la trata de personas, dada la falta de compromiso de los Estados para investigar a cabalidad los casos, así como la corrupción en instituciones gubernamentales, que minan los esfuerzos de las sociedades en su conjunto para frenar el fenómeno... En esa "compraventa de seres humanos", como llama la ONU a la trata, puede ser transfronteriza o en los límites internos de un país, a diferencia del delito del tráfico de personas migrantes, que siempre es transnacional. "Al final en la trata puede haber diferentes tipos de</p>	<p>IPS Jueves 10 Octubre 2024</p>

	<p>agresores pero siempre son estructuras que de alguna manera tienen conexión entre países o dentro de los países, es otro tipo de agente delincuenciales que los Estados están enfrentando”, señaló a IPS Vilma Vaquerano, coordinadora del Observatorio de Violencia, de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa).</p> <p>https://ipsnoticias.net/2024/10/america-central-avanza-muy-poco-en-frenar-la-trata-de-personas/</p>	
Absuelto acusado de agresión sexual	<p>El Tribunal Segundo de Sentencia de San Salvador absolvió ayer a un líder estudiantil y exdirectivo de la Facultad de Ciencias y Humanidades de la Universidad de El Salvador (UES) que fue acusado de agresión sexual en perjuicio de una estudiante. De acuerdo con Delmi Guardado abogada de la víctima y de la asociación Colectivo Feminista, el fallo fue absolutorio porque la jueza dijo que tenía dudas sobre la acusación y que al tener esas dudas tenía que resolver favorablemente al procesado, situación que no comparten, pues manifestaron tener las pruebas suficientes.</p>	<p>LPG Pág.20 Viernes 11 Octubre 2024</p>
El 72% de las mujeres con discapacidad en El Salvador han sufrido violencia, según estudio	<p>Un nuevo estudio ha revelado que el 72 % de las mujeres con discapacidad en El Salvador han sufrido algún tipo de violencia relacionada con su condición, según un hallazgo surge de un estudio realizado entre 2023 y 2024 por la Asociación de Lisiados de Guerra de El Salvador (ALGES), con el apoyo de la Agencia Española de Cooperación para el Desarrollo (AECID), que incluyó a mujeres con discapacidad de 13 departamentos del país. El estudio subraya la alta prevalencia de violencia física, psicológica y sexual que enfrentan las mujeres con discapacidad.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/el-72-de-las-mujeres-con-discapacidad-en-el-salvador-han-sufrido-violencia-segun-estudio</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 11 Octubre 2024</p>
Violencia sexual y su abordaje psicológico	<p>Óscar Vázquez, psicólogo y académico del departamento de Psicología y Salud Pública de la UCA, en entrevista con la periodista Kenia Gómez.</p> <p>Vea La Entrevista YSUCA aquí</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/10/violencia-sexual-y-su-abordaje-psicologico/</p>	<p>YSUCA Viernes 11 Octubre 2024</p>
Estudio sobre las causas de la separación familiar	<p>Aldeas Infantiles SOS presentó un estudio sobre los factores clave que contribuyen a la separación familiar en El Salvador. La pobreza extrema, la violencia dentro de los hogares y la pobreza son factores que determina si un niño o niña pasa a tutela del estado o es entregado a otro responsable. Estos datos se desprenden de una investigación presentada por una organización que vela por los derechos de la niñez y adolescencia en el país.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/estudio-sobre-las-causas-de-la-separacion-familiar/</p>	<p>Canal 12 Viernes 11 Octubre 2024</p>
Capturado por agredir y robar a estudiante	<p>José Alejandro Landaverde fue capturado por presuntamente atacar a una estudiante de enfermería, el jueves por la noche, en la colonia Santa Gertrudis, de Santa Ana. Según la Policía, Landaverde agredió sexualmente a la víctima y le robó su celular, mochila y dinero en efectivo. La víctima interpuso la denuncia y agentes ubicaron al hombre en el caserío La Cocinas, cantón Cutumay Camones, de Santa Ana Centro. La Policía afirmó que cuando encontró a Landaverde pretendía interceptar otra víctima y que será procesado por los delitos de robo, lesiones y otras agresiones sexuales.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/detenidos-santa-ana-centro-fiscalia-general-audiencias-agresiones-sexuales-fisicas-1174956/2024/</p>	<p>LPG Pág.24 EDH Sábado 12 Octubre 2024</p>
Capturan a hombre acusado de atropellar a su expareja en Morazán: la mujer falleció	<p>De acuerdo con la PNC, la víctima fue atropellada, presuntamente por el detenido, el viernes en Jocoro, Morazán. La mujer de 66 años, de quien se desconoce la identidad, falleció en un hospital tras el hecho. La PNC indicó que Quintanilla había amenazado a su ex compañera de vida "en varias ocasiones" y que el atropellamiento habría sido premeditado. De acuerdo con el observatorio de la violencia contra las mujeres de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), incluyendo este crimen son ya 16 feminicidios que han sido cometidos por las parejas o exparejas de enero a octubre de este 2024, lo que representa el 48% de esos hechos.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Capturan-a-hombre-acusado-de-atropellar-a-su-expareja-en-Morazan-20241012-0022.html?fbclid=IwY2xjawF6OixleHRuA2FibQixMQABHXE80qd5ET23y2SeU2pMUeFfddUHFVHHQK58dSqW5_BI_P2aspf8ap8jMA_aem_4Zt_PzXk1f8tB3yR-DqWg</p> <p>https://www.diaricolatino.com/capturan-a-sujeto-que-atropello-su-su-ex-pareja/</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/hombre-habria-atropellado-intencionalmente-a-su-expareja-sentimental-en-jocoro-la-mujer-fallecio/</p> <p>https://croniosv.com/principal/principal1/hombre-habria-atropellado-intencionalmente-a-su-expareja-sentimental-en-jocoro-la-mujer-fallecio/</p>	<p>LPG Diario Co Latino La Página Cronio Sábado 12 Octubre 2024</p>
Feminicidios suben 32 y defensoras piden prevención	<p>Organizaciones de derechos humanos y protección para las mujeres advierten que la violencia contra la mujer sigue latente en la sociedad salvadoreña y exponen que, a pesar del discurso de seguridad, las cifras de feminicidios siguen en aumento. El viernes 11 de octubre la PNC reportó un feminicidio en Jocoro, Morazán. La identidad de la víctima no ha sido proporcionada por las autoridades; por ese hecho fue capturado Mauro Bernabé Quintanilla, quien según las autoridades atropelló de manera premeditada y falleció en un hospital. Con este hecho, la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) ha registrado 32 feminicidios del 1 de enero al 12 de octubre de este año. Si bien es una reducción en relación a los datos de años previos, es una muestra que la violencia contra las mujeres todavía se mantiene en cifras altas.</p>	<p>LPG Pág.14 Lunes 14 Octubre 2024</p>

	https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Femicidios-en-El-Salvador-suben-a-32-y-defensoras-piden-politicas-de-prevencion-20241011-0094.html	
Violencia y acoso hacia las mujeres registra cifras altas todavía	Organizaciones que conforman la Plataforma de Seguridad Ciudadana denunciaron que a pesar que la violencia homicida se ha reducido en el régimen de excepción, los feminicidios han seguido, igual que la violencia contra la mujer... Según la información presentada, con datos del Ministerio de Justicia y Seguridad Pública (MJSP), se registraron 565 muertes violentas de mujeres en El Salvador durante el periodo 2019 – 2022. Según datos de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz(ORMUSA), hubo 46 feminicidios entre enero y diciembre de 2023, “de los cuales 21 habrían sido cometidos por las parejas de las víctimas”.	LPG Pág.18 Lunes 14 Octubre 2024
Presentan acusación por crimen de hermanos Guerreros y exfutbolista Jimena Ramírez	La FGR presentó el requerimiento en contra de 253 pandilleros de la MS-13 acusados de delitos de desaparición de personas, feminicidio, extorsión, proposición y conspiración en el delito de homicidio, entre los que se encuentran los crímenes contra los hermanos Guerrero y la exfutbolista Jimena Ramírez. De acuerdo con la acusación, los imputados pertenecen a las clicas Tecla Locos Salvatruchos, Areneros y Locos Salvatruchos que operaban en zonas de Santa Tecla y La Libertad y se encargaban de realizar diversos crímenes en la zona. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Presentan-acusacion-por-crimen-de-hermanos-Guerrero-y-exfutbolista-Jimena-Ramirez-20241012-0010.html	LPG Pág.20 Lunes 14 Octubre 2024
Registan altas cifras de feminicidios en El Salvador	El Salvador registró en lo que va de año 32 casos de feminicidios, mientras organizaciones defensoras de los derechos de la mujer piden hoy políticas de prevención. Hace más de un año, el presidente de El Salvador, Nayib Bukele, convocó en horas de la madrugada a su gabinete de seguridad ante un repunte de los crímenes contra las féminas, sin embargo, la violencia contra ellas todavía se mantiene en cifras altas. El asunto es abordado este lunes por medios de prensa, entre ellos el diario El Mundo, que recuerda el asesinato de Melissa Aurora Santos Vásquez, ocurrido el 4 de octubre de 2024, en Antiguo Cuscatlán. El victimario fue su pareja, que luego intentó quitarse la vida, indicó el informe... El diario El Mundo cita a la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) la cual aseguró que, si bien hay una reducción de crímenes en relación a años previos, es una muestra que la violencia contra las mujeres todavía se mantiene en cifras altas. https://www.prensa-latina.cu/2024/10/14/registan-altas-cifras-de-femicidios-en-el-salvador/	Prensa Latina Lunes 14 Octubre 2024
Cifras de violencia sexual en el mundo	Más de 600 millones de niñas, niños, adolescentes y adultos han sido víctimas de violencia sexual en el mundo, psicólogos recomiendan interponer denuncias. 1 de cada 8 niñas y mujeres vivas en el mundo han sufrido violencia o agresión sexual antes de los 18 años, es decir, más de 370 millones, así lo reveló un informe de la Agencia de Naciones Unidas para la Infancia, que incluso detalla que la cifra podría ser más alta si se toman en cuenta la violencia sexual sin contacto, la cual se eleva a 650 millones. https://www.canal12.com.sv/noticia/cifras-de-violencia-sexual-en-el-mundo/	Canal 12 Lunes 14 Octubre 2024
Presentan estudio de afectaciones a mujeres	La calidad del agua, la deforestación, la siembra de monocultivos, violencia sexual, feminicidios, embarazos precoces y bajos salarios, son algunos de los principales problemas que perciben las mujeres en las comunidades de Ahuachapán, según un estudio presentado el lunes 14 de octubre por diferentes asociaciones de mujeres de la zona. De acuerdo con la Asociación de Mujeres Las Gardenias, de Ahuachapán, la plataforma que deriva los resultados de este estudio, fue creada por el Instituto de Investigación, Capacitación y Desarrollo de la Mujer (IMU), con el apoyo técnico y financiero de OXFAM El Salvador. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Asociaciones-presentan-estudio-de-principales-afectaciones-a-las-mujeres-ahuachapanecas-20241015-0060.html	LPG Pág.24 Miércoles 16 Octubre 2024
Hombre es enviado a juicio por asesinar a compañera de vida en Agua Caliente, Chalatenango	El Juzgado Especializado Primero de Instrucción para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres de San Salvador, ordenó que Álvaro Antonio Rodríguez Velásquez, enfrente vista pública por haber asesinado a su compañera de vida Blanca R. Al finalizar la audiencia preliminar la jueza admitió a la FGR las pruebas presentadas para que sean valoradas en el juicio por el delito de feminicidio agravado. https://diarioelsalvador.com/hombre-es-enviado-a-juicio-por-asesinar-a-companera-de-vida-en-agua-caliente-chalatenango/584060/	Diario El Salvador Lunes 21 Octubre 2024
Capturan a sujeto que agredió con corvo a un hombre y una mujer en Ahuachapán	Un sujeto que atacó con un corvo a un hombre y a una mujer, la tarde del lunes, en la zona occidental del país, fue detenido por agentes de la PNC, informó la institución policial en sus redes sociales. Según las autoridades, responde al nombre de David Ernesto Velásquez Aguilar, de 32 años de edad, quien sin mediar palabras los atacó provocándoles lesiones en diferentes partes del cuerpo. “Ambos fueron trasladados a un hospital en estado crítico”, expresó la PNC sobre el estado de las víctimas. La Policía agregó que Velásquez Aguilar enfrentará la justicia en los próximos días por intentar acabar con la vida de las dos personas.	La Página Diario El Salvador Martes 22 Octubre 2024

	https://lapagina.com.sv/nacionales/capturan-a-suieto-que-agredio-con-un-corvo-a-un-hombre-y-una-mujer-en-ahuachapan/ https://diarioelsalvador.com/arrestan-a-hombre-que-lesiono-con-corvo-a-dos-personas-en-ahuachapan/584267/	
Hombre enfrenta cargos por insultar y denigrar a su vecina en Ilopango	<p>Marvin Antonio H. A. enfrenta cargos por el delito de expresiones de violencia contra la mujer en Ilopango, tras una disputa con su vecina que se prolongaba desde hacía un año. El conflicto estalló el 2 de septiembre, cuando el hijo menor de Marvin se subió al muro que divide ambas viviendas, lo que desencadenó una acalorada discusión. Durante el altercado, Marvin lanzó insultos ofensivos y denigrantes contra la mujer. A raíz de estos hechos, el requerimiento fiscal fue presentado ante el Juzgado de Paz de Ilopango, donde se llevó a cabo la audiencia inicial. La jueza resolvió que el proceso avance a la etapa de instrucción, imponiendo al acusado medidas alternativas a la detención provisional. Entre ellas, se le prohibió acercarse o comunicarse con la víctima por cualquier medio y se le ordenó asistir a todas las citaciones del Juzgado de Instrucción de Soyapango. Asimismo, no podrá cambiar de domicilio mientras continúe el proceso judicial.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/hombre-enfrenta-cargos-por-insultar-y-denigrar-a-su-vecina-en-lopango/</p>	La Página Miércoles 23 Octubre 2024
Juicio por homicidio de exalcalde de La Libertad y su esposa	<p>El acusado de asesinar al exalcalde de La Libertad enfrentará juicio, la Fiscalía asegura que cuentan con abundantes pruebas que lo incriminan, el imputado era el sobrino de la víctima. Carlos Gustavo Jiménez enfrentará juicio tras ser acusado por el homicidio agravado de su tío, el exalcalde de La Libertad, Miguel Ángel Jiménez, quien fue atacado con arma de fuego junto a su esposa.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/juicio-por-homicidio-de-exalcalde-de-la-libertad-y-su-esposa/</p>	Canal 12 Miércoles 23 Octubre 2024
Hombre asesina a su compañera de vida, una empleada de la PNC, y luego se suicida ingiriendo veneno	<p>Un feminicidio fue reportado este jueves, en la zona de Zapote Alto, pasaje Hernández, sector Amate, en el distrito de Ayutuxtepeque, San Salvador Centro. Se trata de una mujer de 40 años, quien era empleada administrativa de la Policía Nacional Civil. El cuerpo presentaba heridas en el cuello, presumiblemente hechas con un corvo. El agresor fue identificado como Santos Ventura, de 46 años, quien era el compañero de vida de la víctima. «El responsable ha sido identificado como Santos Ventura, de 46 años, pareja de la víctima, quien huyó de la escena, ingirió veneno y murió», confirmó la policía. Hasta el momento, se desconocen las causas que habrían provocado el feminicidio. De acuerdo con el reporte, vecinos escucharon una fuerte discusión alrededor de las 2:00 de la madrugada. Al llegar la policía, encontró el cuerpo de la mujer con heridas de muerte, y el cuerpo del hombre fue encontrado en una vivienda abandonada.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/hombre-asesina-a-su-companera-de-vida-una-empleada-de-la-pnc-y-luego-se-suicida-ingiriendo-veneno/ https://diarioelsalvador.com/feminicida-de-empleada-policial-se-suicida-en-apopa/585174/ https://diario1.com/nacionales/2024/10/mato-a-su-pareja-y-despues-se-enveneno-en-san-salvador11/ https://esnoticia.sv/nacionales/hombre-mata-a-su-esposa-y-luego-ingiere-veneno-y-muere/ https://elurbano.news/?p=269161 https://diario.elmundo.sv/nacionales/pnc-reporta-feminicidio-de-una-de-sus-empleadas-administrativas-en-el-limite-entre-meicanos-y-apopa https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Hombre-asesina-a-su-pareja-una-empleada-administrativa-de-la-PNC-en-San-Salvador-20241024-0037.html https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mujer-asesinada-ayutuxtepeque-homicidio/1176800/2024/</p>	La Página Diario El Salvador Diario1.com Es Noticia El Urbano Diario El Mundo LPG EDH Jueves 24 Octubre 2024
Acusado de lesionar a su pareja recupera su libertad	<p>El Juzgado Primero de Paz de Santa Ana decretó que un hombre identificado únicamente como Walter M. recupere su libertad y continúe el proceso en su contra por los delitos de lesiones agravadas y expresiones de violencia en contra de la mujer, en perjuicio de su pareja. En la audiencia inicial, el juzgado dictó medidas alternas a la detención para el imputado, quien deberá acudir a firmar cada 15 días a un juzgado y participar en un programa educativo, entre otros.</p>	LPG Pág.27 Viernes 25 Octubre 2024
Investigan el asesinato de una anciana presuntamente a manos de su hija y sus nietos en conflicto por un terreno	<p>La PNC se encuentra investigando el homicidio de una anciana que presuntamente fue asesinada por su hija y por sus nietos quienes se encontraban en un conflicto con ella por la adjudicación de un terreno. La PNC reportó este viernes 25 de octubre la captura de la mujer y sus dos hijos como los principales sospechosos del crimen. Fueron identificados como Sonia Elizabeth Ibáñez de Mejía, hija de la anciana, y sus hijos José Alexander Mejía Ibáñez y una menor de edad, quienes son nietos de la víctima.</p> <p>https://www.elsalvador.com/articulo/sucesos/investigan-asesinato-mujer-presuntamente-manos-hija-nietos/20241025184402097121.html</p>	El Salvador Times Viernes 25 Octubre 2024
Irá a juicio por caso de feminicidio tentado	<p>Un joven cuya identidad no fue dada a conocer irá a juicio por el delito de feminicidio tentado, hecho perpetrado el 16 de enero de 2023 en una discoteca en el Puerto de La Libertad. Según las investigaciones, el acusado, bajo los efectos del alcohol, se molestó con la víctima tras observar que ella saludó a otras personas y tras insultarla procedió a agredirla hasta que logró empujarla de un muro de dos metros de altura. Al caer la joven tuvo un trauma craneoencefálico y fue llevada al Hospital Rosales. La defensa del imputado aseguró que todo fue un accidente y que él también cayó del muro, resultando lesionado, pero el Juzgado consideró que ya existían incidentes previos de violencia física y psicológica que ponen en riesgo a la víctima, por lo que ordeno la fase de juicio.</p>	LPG Pág.16 Sábado 26 Octubre 2024

<p>Seguirá en prisión por lesionar a mujer</p>	<p>El Juzgado Tercero de Paz de Santa Ana decretó que Carlos L., de 44 años, acusado por los delitos de lesiones agravadas y expresiones de violencia en contra de la mujer, en perjuicio de su pareja, continúe detenido mientras continúan las investigaciones y su caso avanza a la etapa de instrucción. Los hechos ocurrieron el pasado 20 de octubre en la vivienda de la víctima, donde presuntamente el imputado la agredió físicamente y la amenazó de muerte, sin que se detallaran las razones que habrían provocado el acto de violencia. Según Medicina Legal, las lesiones ocasionadas requerían un periodo de hasta 15 días de sanación.</p> <p>https://www.laprensa Grafica.com/elsalvador/Hombre-seguira-en-prision-por-lesionar-a-su-pareja--20241029-0067.html</p>	<p>LPG Pág.23 Miércoles 30 Octubre 2024</p>
<p>Hombre en estado de ebriedad es condenado a 40 años de prisión tras apuñalar hasta la muerte a su pareja</p>	<p>El Juzgado Especializado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres de San Salvador condenó a Carlos Antonio Melara Ortiz a 40 años de cárcel por el feminicidio agravado de su compañera de vida, B. E. A. H. Además, el imputado fue condenado al pago de \$20,000 en concepto de responsabilidad civil. Para la juzgadora, el ente fiscal logró demostrar que, en el momento de la muerte de la víctima, el imputado era la única persona presente junto a ella, desvirtuando así la existencia de un tercero como argumentaba la defensa.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/hombre-en-estado-de-ebriedad-es-condenado-a-40-anos-de-prision-tras-apunalar-hasta-la-muerte-a-su-pareja/</p>	<p>La Página Miércoles 30 Octubre 2024</p>
<p>Reportan dos lesionadas con arma blanca dentro de la UES</p>	<p>Dos personas fueron lesionadas con un arma blanca al interior de la Universidad de El Salvador (UES) la mañana de este miércoles, reportó Cruz Verde Salvadoreña. Las dos lesionadas fueron atendidas por los socorristas y el personal del Sistema de Emergencias Médicas (SEM), en la Facultad de Economía del alma mater. Al lugar acudieron agentes de la Policía Nacional Civil (PNC) según imágenes difundidas en la red social X... Preliminarmente, se conoce que el sujeto sería expareja de una de las lesionadas a quien habría apuñalado cuatro veces en la espalda, según versiones de socorristas. Una amiga de la primer lesionada intentó defenderla y también fue herida.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/reportan-dos-lesionados-con-arma-blanca-dentro-de-la-ues https://diarioelsalvador.com/apunalan-a-una-joven-en-las-instalaciones-de-la-ues/587009/ https://radioyskl.com/2024/10/30/lesionan-a-joven-en-el-interior-de-la-ues/ https://elblog.com/exnovio-identifican-a-sujeto-que-apunalo-a-senorita-estudiante-de-la-ues/ https://diario.elmundo.sv/nacionales/detienen-a-atacante-de-dos-mujeres-en-la-ues</p>	<p>Diario El Mundo Diario El Salvador YSKL El Blog Miércoles 30 Octubre 2024</p>
<p>8.24% de denuncias por violencia contra la mujer terminaron en una condena</p>	<p>Según cifras de las memorias de labores de la FGR) de los últimos cinco años, de las 97,548 denuncias interpuestas ante la institución por diferentes tipos de violencia contra la mujer, solo 8,043 terminaron en una condena. De los cinco delitos reportados por la Fiscalía y contemplados en la Ley Especial para una Vida Libre de Violencia contra las Mujeres (LEIV), el más denunciado es la violencia sexual, con 41,418 registros; le sigue la violencia física, con 30,279; y después están las denuncias por violencia psicológica, con 20,797; violencia patrimonial, con 3,144 casos; y por último la violencia feminicida, con 1,910 denuncias. Revictimización: Silvia Juárez, de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), opinó que estos d "La brecha que existe entre todo aquello que se denuncia, que se judicializa y lo que acaba en condenas siempre ha sido alta. El índice de impunidad del país es uno de los más altos en casi toda la región, en términos de violencia contra las mujeres", aseveró Juárez.</p> <p>https://www.laprensa Grafica.com/elsalvador/8.24--de-denuncias-por-violencia-contra-la-mujer-terminaron-en-una-condena-20241030-0074.html</p>	<p>LPG Pág.4 y 5 Jueves 31 Octubre 2024</p>
<p>Más de 5,000 mujeres y niñas son agredidas sexualmente al año</p>	<p>Más de cinco mil mujeres y niñas son víctimas de agresiones sexuales cada año en El Salvador, según datos publicados por el Observatorio Universitario de Derechos Humanos (OUDH), a través de su más reciente Informe sobre hechos de violencia sexual en El Salvador 2019-2023. Estos datos reflejan la realidad que se vive al interior de los hogares, debido a que las investigaciones presentadas indican que 45% de los hechos de violencia ocurrieron en las casas de las víctimas, seguido por el 27% en espacios abiertos y el 3% en entornos de atención institucional.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/cinco-mil-mujeres-agredidas-sexualmente-cada-ano/1178175/2024/</p>	<p>EDH Pág.4 y 6 Jueves 31 Octubre 2024</p>